
タウンミーティング「まるちゃんカフェ」参加者の声まとめ

group 

C・D

自 分 た ち で や れ る こ と
や る べ き こ と

行 政 と 一 緒 に
協 働 で や れ る こ と

行 政 が
や る べ き こ と

★印は参加者が選んだ
「特に大事だと思った・共感したアイデア」

C-1 ★★

C-2 ★★★★

C-3

D-1 ★★★★★

D-2 ★★★★★

コミセンふれあい広場の建物の

補修をしてほしい!サビが
すすんでいて鉄骨に穴があいてる

D-3 ★★★

まちづくりで
ウォークラリーを開催

自分たちの要望を

行政に伝える
具体的な素案・原案の策定

先生と相談する時間を
作って欲しい・行政と
も連携が必要

みんなが笑顔で暮らせる
街づくり

ＪＴ跡地に作ってほしい

交通安全対策

・カーブミラー ・街灯(見えなくて事故も) ・道路整備

交流の場

新しくできた住宅の方々と交流が少ない(自治会も・・・)

図書館の早期建設（図書館とイベントスペース）

学校はマンモス校であり、

今後は、個々の多様性を大切に関わる事が必要。

世代を越えたみんなで集まれる場所がほしい。

JT跡地の活用（南）・市民センターの新設（北）

・市民センター近くの駐車場の使い方

★★★★

インフラ整備も考える

Okubo

こ れ か ら の 大 久 保 エ リ ア に と っ て 重 要 だ と 思 う こ と

共助・緊急時に避難できる
場所・普段は居場所



タウンミーティング「まるちゃんカフェ」参加者の声まとめ

group

E・F

自 分 た ち で や れ る こ と
や る べ き こ と

行 政 と 一 緒 に
協 働 で や れ る こ と

行 政 が
や る べ き こ と

★印は参加者が選んだ
「特に大事だと思った・共感したアイデア」

E-1

E-2

E-3 ★

F-1

F-2

コミセンふれあい広場の建物の

補修をしてほしい!サビが
すすんでいて鉄骨に穴があいてる

F-3 ★

高齢者にも目を向ける
要望を言っていく

共同(協働)カフェ・
声かけ

大久保エリアの交通手段（東西は良いが南北が不便）

こどもに優しい明石のはず。バスにベビーカーが乗らない。

大久保駅以外、南部・北部は高齢化。

買い物も不便（コープ・高齢者向けオムツ）

安心なまち。若い人が長く住む。

とかいなか（都会・田舎）

大久保駅と南部の間、南北交通の充実を！

地域のつながり

JR大久保駅の
むくどり問題

市役所の保有土地の活用

ベビーカーが乗せづらく、ワンステップ
バスのダイヤが通勤時間にあると助かる。

コミセン
(会議室)の

不足

高齢者集い
のカフェ

★★

★★

もっと多く
の人・多世
代が参加で
きるまち協
にする。

世代を越えて
共存・共生

江井島に
図書館を！

コワーキング
スペース

各地域の記録
を地域と共有
する。

側溝にフタをするのを公平に! バリアフリー公共施設 道路・自転車道の整備

各地域の伝
紀や歴史を
記録する

まちづくりに
もっと関心を
もつ!

注意できる
雰囲気づく
り

住民が
ルール
を守る!

Okubo

まち作りを
計画的に

こ れ か ら の 大 久 保 エ リ ア に と っ て 重 要 だ と 思 う こ と



タウンミーティング「まるちゃんカフェ」参加者の声まとめ

group 

G

自 分 た ち で や れ る こ と
や る べ き こ と

行 政 と 一 緒 に
協 働 で や れ る こ と

行 政 が
や る べ き こ と

★印は参加者が選んだ
「特に大事だと思った・共感したアイデア」

G-1 ★

G-2 ★

G-3 ★★★

自治会・高年クラブ単
位で他地区の方との交
流を増やす

ライドシェア型バスの導入
(またはオンデマンド交通検討)

市バスなどに働きかけが
必要

JRと神姫バスへの働きかけが必
要(民間との交渉力向上が必要)

時差通勤通学を検討、推進

小学校区再編による問題。

「子育て」…ひとつの自治会の中で複数の小学校区に分けられて

いることでの子供会活動への大きな支障。

「高年クラブ」…長年ともに過ごしてきた小学校区の自治会からの切り離し。

中八木～（南北）大久保～高丘をつなぐ交通手段が少ない。

夜の交通手段がない(タクシー以外がない）

JR大久保駅の乗り降りの数が増加したのに、

バスの本数が少ないので何とかならない？

Okubo

独自イベントなど交流機会を
つくる。

区割の説明と合意が不足(教育
総務と高齢担当が調整必要）

こ れ か ら の 大 久 保 エ リ ア に と っ て 重 要 だ と 思 う こ と



タウンミーティング「まるちゃんカフェ」参加者の声まとめ

group 

H

自 分 た ち で や れ る こ と
や る べ き こ と

行 政 と 一 緒 に
協 働 で や れ る こ と

行 政 が
や る べ き こ と

★印は参加者が選んだ
「特に大事だと思った・共感したアイデア」

H-1

H-2

H-3 ★

地域の清掃

自然に感心をもつ。
勉強会等に参加する。

昔のことにとらわれず、思い
切ったかじとりをしてほしい。
市民を導き、サポートしてほ
しい。

池や公園、明
石の歴史の勉
強会等の開催

学生、若い世代と
協働できるイベント

市長と市民が話せる
場所を増やしてほしい。

★

居場所づくり。中学・高校生が自由に集えるホっとできる場所。

それが高齢者が集える場所にもなり、世代間交流もうまれる。

高齢者の孤独死をなくすのに交流を増やしていく。

話す場をつくる。

地域の自然やため池の保全、

中学生・高校生の参加（散歩の空間）

★★★★★★★★

コミセンに部屋提供してもらう
こと。コミセンの運営の仕方を
話せるところを考えてほしい。

1人暮らし台帳への登録を促し、
1人暮らしと思われる人には直
接ポスティング

みんなの給食
等への理解を
深める

まちづくり協議
会や生涯学習課
の人と話しがで
き、孤独死をな
くすことを考え
るところを作っ
てほしい。

子ども食堂の手
伝い。来る人の
関心。

まずは自分達の地域に
関心をもち、つながり
をつくること。
イベントを考える。

話せる場所づく
りを考えていく

50,60代の取り残しさ
れがちな世代に対し、
出来ることを考えて
ほしい。

つながれる場所の
提供・補助★

タウンミーティングや勉強会
を多く開催(年代別)し、
たくさんの人に参加してもら
い、自分の事としてとらえて
もらう

広報で高齢者
の場所の運営

広報あかしに掲載されている
内容が多すぎて高齢者は読み
づらい。
結局必要なことが伝わらない

集会所を利用
しやすくする

イベントの
企画と広報。

関心の継続

地域での知り合いを
増やす

Okubo

こ れ か ら の 大 久 保 エ リ ア に と っ て 重 要 だ と 思 う こ と



タウンミーティング「まるちゃんカフェ」参加者の声まとめ

group 

I

自 分 た ち で や れ る こ と
や る べ き こ と

行 政 と 一 緒 に
協 働 で や れ る こ と

行 政 が
や る べ き こ と

★印は参加者が選んだ
「特に大事だと思った・共感したアイデア」

I-1 ★★

I-2 ★★★★★★

I-3 ★

バスの利便性を図
るために調査を行
い、運行に向けて
試運転をしてみる

バスの利用を
積極的にする。
バス利用の意見
をあげる。

まち協などと協議
して、今後の高齢
者の移動の方法と
して積極的に
考えるべきでは？

高丘地区の高齢化対策を含め、
住宅の補助金利用、優遇措置。

業者にやらせっぱなしで
はいけない。

まち協協議等の上、景観・
保護維持のため、新たな整備

子ども達、お年寄、幅広い方の居場所が必要ではないか

(なかなか参加できない人に対しても)。

（高丘在住者）高齢化に伴う空き家対策。

一人世帯の将来像と対処・若者の地域離れ

南北の交通課題。特に緑が丘地区のたこバス含む、

新たなデマンド型交通の導入(高丘地区・松陰新田)

Okubo

I-4 ★

歩道の掘り起こし工事の後、前と同じレンガのものにする

（アスファルトは見栄えが悪い）。

市の担当者は工事の後に必ず確認する。

交通事業者との協議。
住民のニーズの把握。
交通の不便な所に
ライドシェアーを！

気軽に参加できる仕組みを
積極的に。まち協含め広報、
声かけ等。

場所提供とお知らせ
建物は市、運営は住民。
各人が持っている技術を
集いの場所で提供する。

まち協主催のイベントで
多世代交流イベント、施設
の整備。

市で統計（現状推
移）をとり具体策を
住民と協働。

魅力的、快適に
過ごせる町づくり。

働く場づくり（公共）。
個人事業に対する支援。

こ れ か ら の 大 久 保 エ リ ア に と っ て 重 要 だ と 思 う こ と



V

タウンミーティング「まるちゃんカフェ」参加者の声まとめ

group 

J・K

自 分 た ち で や れ る こ と
や る べ き こ と

行 政 と 一 緒 に
協 働 で や れ る こ と

行 政 が
や る べ き こ と

★印は参加者が選んだ
「特に大事だと思った・共感したアイデア」

J-1 ★★★★★

J-2 ★★★

J-3 ★★★★

K-1 ★★★★★★★★

K-2 ★

コミセンふれあい広場の建物の

補修をしてほしい!サビが
すすんでいて鉄骨に穴があいてる

K-3 ★★★★★

たこバスの便を増やしてほ
しい。高齢者も有料でもい
いから！ ★

ガイドヘル
パーステー
ションを作る
べき。

譲り合ったり、
危険性がある
場合は声をか
けたりする。

上りエスカレーターが
なく、エレベーターが
1基しかないので整備し
てほしい。（北側）

プラット
ホームの
安全バー
の設置。

小学校地区エリア毎の課題があり、大久保地区ではなく、

それぞれの地区に分けての解決が望ましい。

交通渋滞

・ウエルシア横の高架下左折レーン
・ライオンズマンション横、2019年からの進展は？

・JRホームの混雑解消（大久保に新快速をとめる便を作る）

図書館を大久保南のタイムズのところに！

（１F駐車場・２Fからは図書館・交流スペース）

ほっとできる憩いの場所がほしい

南北の移動が不便

土地所有者との交渉

JRや国と共働で大久保駅に
新快速を止めるルートもつ
くる。(通勤時間帯のみ)

外出を増やし
コミュニケーション
を増やし、つながり
ができるようにする

JR大久保駅の利便性と安全性を高めてほしい

公園があれ
ばなごむ。

住民の皆さんと話し合
える場所に集って未来
の話（サークル等）が
できれば。

市民サークルや団体市内
の学生と協力して、市民
が集える機会を作る。
集える施設を作る

Okubo

趣味の範囲
でできる会
合がほしい

自治会・高年
クラブと協働

市職員の関わりが必要。
地域まかせでは進みに
くい。

空き家が多
く、何とか
してほしい

JT跡地に集えるエリア
ができても、南北の交
通を考えることが必要

JR線路をはさんで南北の住民が共に
利用しやすい場所の選定をお願いし
たい。※車での利用があることも視
野に入れて。

個人タクシー
（Ｕｂｅｒ）

JR大久保駅の事故が
多すぎてホームドア
作るべき。もしくは
新快速を停車すべき。

道路の整備、
開通。

たこバスの運転手募集
(土・日)住民が臨時就業

署名など
を集めJR
に働きか
ける？

JR・県との交渉

たこバスを
増やす

こ れ か ら の 大 久 保 エ リ ア に と っ て 重 要 だ と 思 う こ と



タウンミーティング「まるちゃんカフェ」参加者の声まとめ

group 

L・M

自 分 た ち で や れ る こ と
や る べ き こ と

行 政 と 一 緒 に
協 働 で や れ る こ と

行 政 が
や る べ き こ と

★印は参加者が選んだ
「特に大事だと思った・共感したアイデア」

L-1 ★★

L-2 ★★

L-3 ★★

M-1 ★★★★

M-2 ★★★★★★★★

コミセンふれあい広場の建物の

補修をしてほしい!サビが
すすんでいて鉄骨に穴があいてる

M-3 ★

災害について考える機会づ
くり・防災教室。高齢者が
子どもに、子どもが高齢者
に伝える。★

南北道路の整備。JR大久保駅の
安全(ホームの大きさに比べて駅
が小さい）。山手環状道路につ
いて住民に説明会をする。

小児科医に協力を得る。
医師会との話し合いをする。

高丘を経由し
て石ヶ谷公園
へバス便。

ベンチ設置して市の助けを。

災害時の対応

・共助(地域内で助け合う)・高齢者の孤立・個別避難計画－個人情報。

南北道路の整備

・JR大久保駅の安全・山手環状道路の工事中 ⇒近隣民家に配慮

よろづ相談所。

敷居の低いコミュニティ。

自然を保全しながらの、宅地等の開発をお願いしたいです！

小児科の夜間診察の充実

⇒夜間の診察は現状21時～24時です。

よろづ相談所。世代を越えて
コミュニティを作る（生活全
般～災害自助共助含む)

よろづ相談所場所の
提供(行政)

人口増ばかりを追求するので
なく、自然保全も。

高齢者が住みよいまちへ（特に高丘地区）。
・バスの便を充実してほしい

・坂道にベンチを（買い物・病院に自力で行くため）

Okubo

地域のコミニュティ
組織との協動や提案 Wi-fi

江井島小、東側（南）に歩
道を作って欲しい（学校と
駅への信号の間に）

地域のコミ
ニュティ
（助け合え
る自治会）。

子育て世帯にアンケートを
とり、困った経験などある方
は声をあげる。

こ れ か ら の 大 久 保 エ リ ア に と っ て 重 要 だ と 思 う こ と



タウンミーティング「まるちゃんカフェ」参加者の声まとめ

group 

N・O

自 分 た ち で や れ る こ と
や る べ き こ と

行 政 と 一 緒 に
協 働 で や れ る こ と

行 政 が
や る べ き こ と

★印は参加者が選んだ
「特に大事だと思った・共感したアイデア」

N-1

N-2 ★★★

N-3 ★★★

O-1 ★★★★★★

O-2

コミセンふれあい広場の建物の

補修をしてほしい!サビが
すすんでいて鉄骨に穴があいてる

O-3 ★★★★★

行政も囲い込みを外して、
柔軟な政策をしてほしい。

「大久保地区の地域ふれあいセン
ター」会議室等、小さい子供から高
齢者まで皆が元気でいられるよう施
設をつくってほしい。 ★

健康体操ができる場の

提供

個の自立

高齢者の柔軟なサポート

高齢化に対して集いの場は必然！

介護対策改善！！

(民間とのコラボ、意見の吸い上げ。柔軟な考え方を。）

不登校児の対応を適切に。指導教論の配置など。

松陰新田の竹林の保存。水源地を大切に。

介護対策。民間登用‼

高丘エリアの高齢化と江井島の
海沿いエリアは、数十年前から
景色が変わらない。南北と真ん
中エリアの差があるという課題。

登下校の見守り。

JR大久保駅に新快速の停事を！
人口増のため溢れています。

平等・適切な
教師の配置。

Okubo

市民が不可の件は行政で！★

日頃からの話し合い。★

市も柔軟対応して、部署
に対して囲いを作らなく
して欲しい。大きく広げ
てほしい

元気な高齢者をもっと利用
して介護に携われたら。風
通しの良い交流の場を増や
して欲しい。

民間からの採用も含
めて体制を考える。

教員の質。

こ れ か ら の 大 久 保 エ リ ア に と っ て 重 要 だ と 思 う こ と



タウンミーティング「まるちゃんカフェ」参加者の声まとめ

group 

P・Q

自 分 た ち で や れ る こ と
や る べ き こ と

行 政 と 一 緒 に
協 働 で や れ る こ と

行 政 が
や る べ き こ と

★印は参加者が選んだ
「特に大事だと思った・共感したアイデア」

P-1 ★★

P-2 ★★★★★★★★

P-3 ★★★★★★★★★★★★

Q-1 ★★★★★★★★★★★★

Q-2 ★★★★

コミセンふれあい広場の建物の

補修をしてほしい!サビが
すすんでいて鉄骨に穴があいてる

Q-3 ★★★★★★★

高齢者終活支援 若者と高齢者の交わる会合

JR大久保駅に新快速止めて
(1時間に1本でも)!

大久保に文化的施設
（図書館・公園・貸ホール(会議室)）を！

空家対策

地域の各世代のつながりを支援してほしい。

小・中ホールを作って欲しい(再建)。

イベント発表の場を！！

図書館を大久保に！！

JR大久保駅に新快速止めて、改札券売機をもっと増やす。

インフラ整備

・市道沿い雑草 ・道路整備 ・たこバス増便

行政と市民での話し会いの場
をつくる

コミュニティの立ち上げ

文化的な施設を！

（ＪＴ跡地に）図書館・公園・貸しホール（会議室）

大久保に小中ホールを
作ってほしい

ホールやコ
ミセンを増
やして欲し
い

コミセンライト
コースのコマー
シャルが少ない

Okubo

たこバス
増便

道路整備
(例:浜国歩道)など

市道沿い雑草

(個人レベルではない)

JR大久保駅、改札券売機
・入口を増やす

大久保地区に図書館を立
てて欲しい

こ れ か ら の 大 久 保 エ リ ア に と っ て 重 要 だ と 思 う こ と


